

**HISTORIAS QUE INSPIRAN**

# LUIS CANALES: EL PROFESOR QUE VUELVE A SER ALUMNO A LOS 85 AÑOS

*Tras rendir la PAES el año pasado, comenzará sus estudios de Ingeniería Civil en Obras Civiles en la Universidad de Los Lagos, sede Puerto Montt. Antes estudió Pedagogía Básica en la UC.*

**Luis Alberto Canales Díaz**

Edad: 85 años, nació el 25 de agosto de 1939  
 Profesión: Profesor de Educación Primaria  
 Estado civil: Casado con Iris Pedrotti  
 Familia: 6 hijos, 10 nietos y un bisnieto  
 Hobby: Realizar ejercicios de matemáticas y leer  
 Música predilecta: Música clásica y folclor chileno  
 Comida favorita: Las comidas chilenas y los tallarines



Vicente Pereira  
 vicente.pereira@diariollanquihue.cl

“Siempre me ha gustado estudiar y siempre tuve dos sueños: ser profesor básico e ingeniero civil en Obras Civiles, como se le llama ahora”, cuenta Luis Canales, quien a sus 85 años comenzará a estudiar la segunda su carrera en la Universidad de Los Lagos, sede Puerto Montt, institución a la que accede tras rendir la Prueba de Acceso a la Educación Superior (PAES).

Sin embargo, antes de cumplir con este requisito cursó nuevamente su enseñanza media, periodo que completó al optar por la modalidad de dos años en el Colegio Madre Isabel Larrañaga de Puerto Montt.

De este recinto egresó con mejores calificaciones que cuando cursó este mismo ciclo en su juventud. De hecho, en Matemáticas terminó con un promedio 7,0.

**EL PROFESOR**

Luis Canales concretó su primer desafío académico en la Universidad Católica. Previo a ello, eso sí, debió pasar por el Bachillerato. “No salí con un buen puntaje, pero tras rendir el examen de admisión quedé en Economía, hoy Ingeniería Comercial”. Sin embargo, optó por otro camino.

En medio de este proceso, “encontré un aviso de la misma universidad, que decía que



tenían Pedagogía Básica. Entonces, fui, rendí el examen de admisión y obtuve el primer lugar. Fui aceptado y luego toda una vida me dediqué a ejercer mi carrera, que en esos años se denominaba Profesor de Educación Primaria”.

Y si bien reconoce que el aspecto económico fue uno de los puntos negativos, no se arrepiente de la determinación tomada.

De docente se tituló en 1969 y ejerció en distintos establecimientos públicos y particulares hasta jubilar a los 65 años.

“Entré tarde a estudiar. Como tenía bajas notas (secundaria) no me atrevía a ir a algún lado. Aparte que junté dinero y me financié solo la universidad”, rememora.

**-Por la remuneración, ¿se arrepintió alguna vez de no ingresar a Economía?**

-No le puedo negar que fui muy feliz como profesor, aunque reconozco que en algún momento pensé lo que me pregunta. Pero habría sido infeliz. Además, como profesor tuve la suerte de conocer a una hermosa dama, mi esposa Iris Pe-

“Como profesor tuve la suerte de conocer a una hermosa dama. Mi esposa Iris Pedrotti (también profesora y llevan 67 años de casados)”.

“No obtuve puntaje nacional, pero me dio para entrar, sumado a las notas de Enseñanza Media que valen mucho en este proceso (de selección universitaria)”

drotti, también profesora y con quien nos conocimos en una reunión de profesores (hoy llevan 67 años de casados).

-¿Usted rindió la PAES ahora para

**ingresar a la U Lagos?**

- Fui a la universidad a preguntar y me pidieron la licencia de Enseñanza Media y la concentración de notas. Entonces, me dirigí a las oficinas de la Seremi

de Educación para solicitar la documentación. Me citaron para otro día y cuando volví me dijeron que se habían perdido todos los papeles de mi Enseñanza Media. No sé si fue buena o mala noticia (...). Pensé en lo que haría y me recomendaron dos colegios para cursar dos años en uno. Fue así como me matriculé en el Colegio Madre Isabel Larrañaga de Puerto Montt. Quiero destacar a mis profesores Mabel Flores (Lenguaje y profesora jefa), Jonathan Aguilar (Inglés), Sebastián Gómez (Historia), Jorge Ampuero (Matemáticas), Venus Gajardo (Ciencias Naturales) y al director Luis Ascencio, entre otros.

**-Y sacó cuarto medio nuevamente...**

-Fui, me matriculé y nunca me arrepentí, porque los profesores son extraordinarios y salí con un 98% de asistencia y con un promedio de notas de 6,6, entre primero y cuarto medio; y en Matemáticas me fue extraordinario, con un promedio 7,0. No me pudieron pillar por ninguna parte.

**-El buen promedio le dio el impulso para llegar a la universidad...**

- Pensé en prepararme para la PAES durante todo 2025. Pero todos en el colegio me motivaron para que la rindiera el año pasado. “Por último, como ensayo”, me decían. Y así lo hice y resulta que me fue bien. No obtuve puntaje nacional, pero me dio para entrar, sumado a las notas de Enseñanza Media que valen mucho en este proceso, así que postulé y después me comunicaron que había sido seleccionado y me matriculé en Ingeniería Civil en Obras Civiles. Dura cinco años y medio, o mejor dicho 11 semestres.

**“POR ELLA ESTOY ACÁ”**

Luis Canales y su señora Iris Pedrotti son oriundos de Santiago. Sin embargo, “nos vinimos a Puerto Montt a pasar la luna de miel, nos quedamos un año, volvimos a Santiago y como añoramos esta zona, volvimos”, relata. “Nos poníamos a llorar cuando escuchábamos canciones de esta zona, como el Chilote Marino o el Gorro de Lana”.

Por lo mismo, volvieron y de ello ya han pasado más de 40 años, según recuerda el nuevo alumno de la Universidad de Lagos.